

I

Télégramme envoyé le 25 août 1939 au président de la République polonaise par le premier ministre du Canada.

Le peuple du Canada est unanime à croire qu'il n'existe pas de problème international dont la solution ne puisse s'effectuer par voie de conférences et de négociations. Il croit également que la force ne saurait remplacer la raison et que le recours à la force comme moyen de régler les différends entre les nations contrecarre plutôt qu'il ne favorise les fins de la justice. Il est prêt à joindre l'autorité et la puissance dont il peut disposer à celles des autres nations du commonwealth britannique afin d'assurer un règlement juste et équitable des graves problèmes que les nations sont appelées à résoudre.

Au nom du peuple canadien, mais aussi dans l'intérêt de l'humanité elle-même, je m'associe à ceux des autres pays et des autres puissances qui vous ont fait appel, avec le ferme espoir que vous mettrez en œuvre le pouvoir et l'autorité considérables dont vous disposez pour prévenir une catastrophe imminente par tous les moyens pacifiques possibles en vue d'assurer la solution des importants problèmes qui caractérisent la présente période de transition et de changement dans les affaires mondiales.

II

Télégramme envoyé le 25 août 1939 au chef du Gouvernement italien par le premier ministre du Canada.

A ce moment critique de l'histoire du monde, je désire, au nom de la population canadienne, m'unir à ceux qui vous ont demandé d'exercer toute votre grande influence et votre haute autorité en vue d'assurer le règlement pacifique des problèmes qui menacent la paix mondiale.

Le peuple canadien est fermement convaincu que les problèmes actuels peuvent trouver une solution équitable par voie de conférences et de négociations, sans qu'il soit nécessaire d'avoir recours à la force. Il est prêt à collaborer avec les autres nations en ce sens et à faire tout en son possible pour atteindre cette fin.

III

Télégramme envoyé le 25 août 1939 à M. Hitler, chancelier du Reich allemand, par le premier ministre du Canada.

Le peuple du Canada est unanime à croire qu'il n'existe pas de problème international dont la solution ne puisse s'effectuer par voie de conférences et de négociations. Il croit également que la force ne